
 

 
 

Ski-Club Mönchengladbach e.V.  
Protokoll der Mitgliederversammlung 2023 
am 24.05.2023 im Vereinsheim des 1. FC Mönchengladbach
1. Begrüßung der Teilnehmer 
Um 19:41 Uhr eröffnet der Vorsitzende, Toni Schubhart, 
mit der Begrüßung der Anwesenden die Mitgliederver-
sammlung 2023 (MGV). Bei allen Teilnehmern, die in der 
Anwesenheitsliste eingetragen sind, handelt es sich um 
Vereinsmitglieder. Es sind 49 Vereinsmitglieder anwe-
send. 
 
2. Totenehrung 
Um den seit der MGV 2022 verstorbenen Ski-Club Mitglie-
dern zu gedenken, wird eine Schweigeminute eingelegt, 
zu der sich alle Anwesenden erheben. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der MV 2022 
Die Verlesung des mit dem Clubheft und dem Internet be-
reits bekannt gegebenen Protokolls der Mitgliederver-
sammlung vom 12.10.2022 wird von den Mitgliedern 
nicht gewünscht und damit einstimmig genehmigt.  
 
4. Berichte des Vorstandes 
Hans-Peter Herzog, Sportwart, erläutert die Aktivitäten 
bezüglich des Ski-Clubs. 
Beim Sport im Park wird der Ski-Club wieder teilnehmen. 
Ski-Gymnastik: Die Halle in Eicken war mit 20-30 Teilneh-
mern sehr gut besucht, während die Halle im Math-Nat 
mit weniger als 10 Teilnehmern weiterhin schlecht be-
sucht ist. Auch das Zoom Ski-Training wurde sehr wenig 
genutzt. 
Bei den Trainerinnen sind nur für das Ski-Training in der 
Halle Eicken ausreichend Trainerinnen vorhanden, wäh-
rend sowohl für das Training im Math-Nat. als auch für das 
Zoom-Training immer zu Engpässen bei den Trainerinnen 
kommt. 
 
Fabian Herzog, Pressewart, berichtet über die Website, 
welche auf aktuellem Stand ist und den Skiclub tagesaktu-
ell präsentiert. Sowohl Skireisen, Ausflüge als auch Ankün-
digungen über Aktivitäten erfolgen dort. 
Das jährliche Clubheft ist ebenso erschienen und bildet die 
Aktivitäten des Clubs ab. 
Ebenso wurde ein Presseverteiler erstellt. 
Die Facebook- und Instagram-Accounts sind erstellt und 
aktiv. 
Fabian Herzog bittet um Mitarbeit bei Berichten über 
Wander- und Fahrrad-Touren sowie Skireisen. 
 
Pascal Pech, 1. Kassierer, berichtet, dass das Jahr 2021 
endgültig abgeschlossen ist, wie erwartet mit coronabe-
dingtem, negativen Ergebnis. 
Das Ergebnis des Kalenderjahres 2022 ist ans Steuerbüro 
abgegeben, jedoch hat das Steuerbüro 2022 noch nicht 

bearbeitet. Auch für 2022 ist kein positives Ergebnis zu er-
warten, da nur eine Skireise stattfinden konnte. 
 
5. Feststellung der anwesenden, stimmberechtigten Mit-
glieder 
Es sind 49 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
6. Bericht der Kassenprüfer 
Wolfgang Fromm und Meinolf Saure sind die Kassenprü-
fer. Aufgrund von Krankheit sprang Heinz Schriefers für 
den kranken Meinolf Saure ein. 
Am 04.05.2023 in Anwesenheit von Pascal Pech wurde die 
Kassenprüfung mit dem Ergebnis "ohne Beanstandung" 
durchgeführt.  
 
7. Entlastung des Vorstandes 
Lothar Schreier bittet die Anwesenden um Entlastung des 
Vorstandes, die einstimmig erteilt wird. Er dankt im Na-
men aller dem ehrenamtlich tätigen Vorstand.  
 
8. Ergänzungswahlen laut Satzung 
Toni Schubhart bedankt sich als Vorsitzender bei allen 
Mitgliedern für ihren Einsatz und gibt das Wort an Lothar 
Schreier, da der Vorsitzende zur Wahl steht. Lothar 
Schreier wird einstimmig zum Versammlungsleiter ge-
wählt und nimmt die Wahl an. 
 
1. Vorsitzender: bisher Toni Schubhart 
Toni Schubhart steht für die nächste Periode von zwei Jah-
ren, entgegen der bisherigen Ankündigung, nun doch als 
Vorsitzender zu Verfügung.  
Toni Schubhart, Preyer Str. 81, 41239 Mönchengladbach 
wird einstimmig - bei eigener Stimmenthaltung - gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
Nach der Wahl das 1. Vorsitzenden übernimmt Toni 
Schubhart wieder als Versammlungsleiter. 
 
Schriftführer/in: bisher Maria Podiwin 
Maria Podiwin steht nicht mehr zur Wiederwahl zu Verfü-
gung. 
Martina Bökels wird zur Wahl vorgeschlagen. Es gibt keine 
weiteren Bewerber.  
Martina Bökels, Waldmeisterweg 8, 41352 Korschen-
broich wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
1. Beisitzer: bisher Hermann Hölscher 
Es werden Roland Schiefer und Hermann Hölscher vorge-
schlagen. Es wird um eine geheime Abstimmung gebeten. 
Hermann Hölscher gibt bekannt nicht mehr zu Verfügung 
zu stehen. Roland Schiefer steht zu Verfügung. 
Es gibt keine weiteren Bewerber, also kann öffentlich ab-
gestimmt werden.  



 

 
 

Roland Schiefer, Trimpelshütter Str. 48a, 41238 Mönchen-
gladbach wird mit 45 Ja-Stimmen - bei drei Stimmenthal-
tungen und einer Nein-Stimme - gewählt und nimmt die 
Wahl an. 
 
2. Beisitzer: bisher Marlies Flug 
Marlies Flug steht weiter als 2. Beisitzerin zu Verfügung. 
Es gibt keine weiteren Bewerber.  
Marlies Flug, Süchtelner Str. 74, 41747 Viersen wird ein-
stimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
  
Sozialwartin: bisher Uschi Moers.  
Uschi Moers steht weiter als Sozialwartin zu Verfügung.  
Es gibt keine weiteren Bewerber. 
Uschi Moers, Kleinenbroicher Str. 95, 41352 Korschen-
broich wird einstimmig - bei eigener Stimmenthaltung - 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
9. Wahl des 3. Beisitzers / Satzungsänderung 
 
Meinolf Saure wird als 3. Beisitzer vorgeschlagen. 
Es gibt keine weiteren Bewerber. Meinolf Saure steht als 
3. Beisitzer zu Verfügung. 
Meinolf Saure, Ritterstr. 25, 41238 Mönchengladbach 
wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Toni Schubhart stellt fest das es für die Wahl des 3. Beisit-
zers keiner Satzungsänderung bedarf. Somit entfällt der 
Punkt Satzungsänderung. 
 
10. Wahl der Kassenprüfer, bisher Wolfgang Fromm und 
Meinolf Saure 
Für Wolfgang Fromm ist ein Nachfolger zu wählen, ebenso 
für Meinolf Saure, der nun dem Vorstand angehört. 
Es werden Detlef Marticke, Gertrud Felgenträger, Her-
mann-Josef Claeßens und Hiltrud Schmitz vorgeschlagen. 
Es stehen nur Gertrud Felgentäger und Hermann-Josef 
Claeßens zu Verfügung. 
Gertrud Felgenträger, Eikener Höhe 79b, 41063 Mönchen-
gladbach wird einstimmig gewählt – bei eigener Stimm-
enthaltung - und nimmt die Wahl an. 
Hermann- Josef Claeßens, Hohenzollernstr. 168, 41063 
Mönchengladbach wird einstimmig gewählt – bei eigener 
Stimmenthaltung - und nimmt die Wahl an. 
 
11. Wahl des Ältestenrates 
Es werden Hans Weigand, Heinz Schriefers, Hans-Dieter 
Wilms, Hubert Lambertz und Werner Ginko vorgeschla-
gen. 
Es stehen nur Heinz Schriefers, Hans-Dieter Wilms und 
Werner Ginko zu Verfügung. 
Heinz Schriefers, En de Mett 27, 41748 Viersen wird ein-
stimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
Hans-Dieter Wilms, Dohrer Str. 221, 41238 Mönchenglad-
bach wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
Werner Ginko, Hehn 41, 41069 Mönchengladbach wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

12.Anträge 
 
A: Toni Schubhart stellt den vom Vorstand erarbeiteten 
Vorschlag zur Streichung der Aufnahmegebühr vor. Der 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
B: Antrag Lothar Greiner: Lothar Greiner möchte einen 
zweiten Wochentag anstelle des Montags in der schlecht 
besuchten Trainingshalle im Math-Nat. Alternativ möchte 
er die Halle im Math-Nat. teilweise abgeben aus Gründen 
der wenigen Nutzung. 
Zweitens möchte er weiter (eventuell auch mehr) Zoom 
Training. Training eventuell auch per Video-Aufnahme. 
 
Nach kontroverser Diskussion wird der Vorstand die Situ-
ation der Hallennutzung (zweiter Tag, eventuell Donners-
tag, anstelle des Montags, eventuell auch eine Nutzung ei-
ner anderen Halle) mit der Stadt erörtern. Danach müs-
sen, in einer gesonderten Sitzung, die Termine für die Trai-
nerinnen abgestimmt werden. 
 
13. Verschiedenes: 
 
A: Wie bereits auf der Homepage angekündigt wird Her-
mann Claeßens eine Fahrradtour, ab der Geschäftsstelle 
nach Rickelrath, zum Kürbisfest organisieren. Der Termin 
ist der 03.09.2023. 
 
B: Als Skireise 2025 muß Ersatz für das Hotel Pachmair in 
Uderns gefunden werden. Die Mitgieder diskutieren aktiv 
über mögliche Reiseziele, unter den Aspekten Schneesi-
cherheit, Skigebiet-Wandergebiet, Entfernung zum Skige-
biet vom Hotel aus und die Länge der Anfahrt aus Mön-
chengladbach sowie der benötigte Standard des Hotels 
(4Sterne/Wellness) sowie die Größe des Hotels (es muß 
mindestens 50 Ski Club-Mitglieder aufnehmen können). 
Der Vorstand wird sich mit dem Bußfahrer Stefan Kellers 
wegen der Distanzen zusammensetzen. Zusätzlich wird 
mit Mitliedern, die entsprechende Hotels kennen, ein 
Konzept für 2025 erstellt.  
 
Toni Schubhart bedankt sich bei allen Mitgliedern für die 
aktive Teilnahme an der MGV und schließt die Veranstal-
tung gegen 21:15 Uhr.  


